

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > Racisme (France) > Musulmans, Arabes (racisme, France) > **Incitation à la haine - Riposte Laïque appelle à interner les musulmans : la (...)**

# **Incitation à la haine - Riposte Laïque appelle à interner les musulmans : la sanction doit être exemplaire**

mercredi 20 mai 2015, par [MRAP](#) (Date de rédaction antérieure : 19 mai 2015).

En 2012, suite à une plainte de la LDH suivie par d'autres associations dont le MRAP, deux responsables du site d'extrême-droite Riposte Laïque avaient été condamnés pour provocation à la haine envers les musulmans. Le 6 juin 2014, les condamnations étaient confirmées en appel.

Le 17 mai 2015, toujours sur le site de Riposte Laïque, un article titre « Ce sont les musulmans qu'il faut interner » affirmant que « les » musulmans tueraient père et mère pour leur culte, leur attribuant « troubles mentaux » « misère matérielle » « sexuelle » « psycho affective ».

Le MRAP considère que le contenu de cette dernière tribune « l'internement de toute une population » est un fait extrêmement grave.

Les textes de Riposte Laïque rappellent dans leur violence les pamphlets antisémites de « je suis partout » seul l'objet de la haine de ces racistes diffère.

Le MRAP va déposer plainte pour incitation à la haine en fonction des convictions religieuses musulmanes.

Il attend de la société une sanction exemplaire des responsables de cette publication compte-tenu de leur récidive.

Paris, le 19 mai 2015

\* « Riposte Laïque appelle à interner les musulmans : la sanction doit être exemplaire » : <http://www.mrap.fr/riposte-laique-appelle-a-interner-les-musulmans-la-sanction-doit-etre-exemplair>

---

## **Ce qu'est vraiment Riposte Laïque**

**Depuis quelques années, des groupes recrutant à l'extrême droite ont occupé le champ laïque en France, rendant ainsi très difficile la tâche des laïques anti-racistes et plus encore celle des laïques issus de l'émigration.**

Commentaire de SIAWI [Secularism Is A Women Issue] sur l'information développée dans l'article ci-dessous.

---

Ils se disent "de gauche", mais s'affichent avec des mouvements d'extrême droite. Ils s'affirment "laïques" et entendent "combattre le projet politico-religieux de l'islam".

Les animateurs de Riposte laïque devaient organiser, à l'appel d'une association satellite, Résistance Républicaine, samedi 4 septembre, à Paris et dans plusieurs villes de province (dont Bordeaux, Lyon, Strasbourg et Toulouse) un "*grand apéritif républicain de défense de la République laïque contre l'offensive islamiste*". Ils en entendent aussi commémorer les 140 ans de la naissance de la III<sup>e</sup> République.

A Paris, le rassemblement a fait un flop et n'a réuni qu'une grosse centaine de personnes, encadrées par un important dispositif policier. Parmi la foule, on pouvait reconnaître des militants de l'extrême droite parisienne appartenant au GUD, au FN ou encore aux identitaires.

### **"On a passé une nuit ensemble, c'était très agréable et on remettra ça"**

Créée en 2007, *Riposte laïque* est un journal, qui paraît sur le Net, et qui regroupe une quinzaine de rédacteurs et, selon les responsables, "500 contributeurs".

Le 18 juin, avec le Bloc identitaire, un mouvement d'extrême droite, Riposte laïque avait tenu un "apéro géant saucisson pinard" [1] dans la capitale, réussissant à réunir plusieurs centaines de personnes. Au départ, cela devait avoir lieu un vendredi à 18 heures, rue Myrah, à la Goutte-d'Or, soit en même temps que la prière musulmane. Finalement, et après interdiction de la préfecture, le fameux "apéro" avait eu lieu à l'Etoile.

Issu de la dissolution d'Unité radicale en 2002 après qu'un de ses militants, Maxime Brunerie, a tiré sur Jacques Chirac, le Bloc identitaire n'est pas, cette fois-ci de la partie. "*Ils n'aiment pas trop l'idée du bonnet phrygien. Nous avons des divergences idéologiques importantes avec eux. Nous sommes jacobins, eux régionalistes*", raconte Christine Tassin à l'origine du rassemblement du 4 septembre. En tout cas, elle récuse que "*les identitaires soient des fachos*".

Bruno Larebière, cadre dirigeant du Bloc identitaire, par ailleurs rédacteur en chef de l'hebdomadaire d'extrême droite *Minute*, confirme que le compagnonage avec Riposte laïque n'est pas fini. Il résume de façon lapidaire : "*On a passé une nuit ensemble, c'était très agréable et on remettra ça.*"



Avant leur rapprochement avec les identitaires, Riposte laïque avait déjà fait des appels du pied à l'extrême droite française. Le 18 mars, Pierre Cassen, le fondateur, a tenu une conférence au bar de l'ex-skinhead Serge Ayoub, le lieu de rendez-vous de l'extrême droite radicale parisienne. D'ailleurs

M. Ayoub était encore présent le 4 septembre (il l'était déjà le 18 juin), comme on peut le voir sur cette vidéo à la minute (0'50) [2], signalée par notre lecteur TheBlackCat.

Le 17 juin, dans un entretien donné au site Marianne2 [3], le même Pierre Cassen affirmait que "dans tout le paysage politique il n'y a qu'une personne qui reprenne le discours sur la laïcité à son compte, c'est Marine Le Pen". Il nous a d'ailleurs assuré que "Marine Le Pen n'[avait] pas un discours d'extrême droite. » Avant de reformuler : « Elle n'a pas un discours "classique" d'extrême droite."

### **"Dérive doriotiste"**

Pierre Cassen est "convaincu que les alliances traditionnelles vont exploser. Le vrai clivage c'est la défense de la République face à ceux qui, dans une idéologie mondialiste, veulent faire péter la France."

M.Cassen a créé Riposte laïque à la suite de différends au sein de l'Union des familles laïques (UFAL) et au journal en ligne *Respublica* où il militait. Au sein du nouveau média, il ne voulait pas "de gauchistes antirépublicains, anti-flics et pour la régularisation de tous les sans papiers".

"Des clivages sont apparus à l'UFAL et à *Respublica* avec Pierre Cassen et ses amis notamment sur la question de l'islam et de l'immigration, se rappelle Nicolas Gavrilenko, secrétaire général de l'UFAL et rédacteur en chef de *Respublica*. Sa conception de la laïcité bannit toute trace de religion dans la société civile." M.Gavrilenko décrit "une dérive doriotiste [du nom de Jacques Doriot, qui, de communiste, a fini fasciste et collaborationniste], mais sans antisémitisme". Pour Alexis Corbière, élu du Parti de gauche à Paris et militant laïque, le parcours de M.Cassen lui "rappelle Dieudonné. Plus tu lui tapes dessus, plus il se radicalise."



M.Cassen, qui a milité notamment au PCF, à la Ligue communiste révolutionnaire et à la CGT du Livre, continue de se dire de gauche, même s'il cite en exemple Geert Wilders le populiste islamophobe néerlandais.

"L'islam est le fer de lance et outil de la mondialisation pour casser les solidarités sociales et la République laïque. C'est l'outil anti-social du capitalisme, veut croire M. Cassen. Aujourd'hui, le danger essentiel c'est l'islam. C'est-à-dire un projet politico-religieux hégémonique qui ne peut s'accomplir que dans un esprit de conquête."

Jean-Yves Camus, spécialiste de l'extrême droite et chercheur à l'Institut de relations internationales et stratégiques, estime que "l'on est dans une mutation idéologique. L'idée de République n'est de gauche que si elle se connecte avec un projet d'émancipation sociale. Ce n'est pas parce qu'on vient

*de la gauche qu'on y reste. L'inverse est vrai aussi. Ce qui est gênant, c'est la tentative de faire passer pour une posture de gauche quelque chose qui ne l'est plus."*

### **Abel Mestre et Caroline Monnot**

\* NB : Ceci est la version longue et actualisée de l'article paru dans Le Monde daté des 5 et 6 septembre.

<http://droites-extremes.blog.lemonde.fr/2010/09/05/ce-quest-vraiment-riposte-laique/>

---

### **Notes**

[1] Voir [Apéro géant Goutte d'Or : les Identitaires et Riposte Laïque font "manip" commune](http://droites-extremes.blog.lemonde.fr/2010/06/19/apero-saucisson-le-grand-mezze-de-lextreme-droite-parisienne/), <http://droites-extremes.blog.lemonde.fr/2010/06/19/apero-saucisson-le-grand-mezze-de-lextreme-droite-parisienne/> et encore <http://droites-extremes.blog.lemonde.fr/2010/06/28/lapero-goutte-dor-ou-la-farce-alsacienne-des-identitaires/>

[2] [http://www.wat.tv/video/flop-apero-anti-islam-32b8f\\_2eyr9\\_.html](http://www.wat.tv/video/flop-apero-anti-islam-32b8f_2eyr9_.html)

[3] [http://www.marianne2.fr/Apero-geant-selon-Pierre-Cassen-seule-l-extreme-droite-defend-aujourd-hui-la-laicite-Malheureusement\\_a194130.html](http://www.marianne2.fr/Apero-geant-selon-Pierre-Cassen-seule-l-extreme-droite-defend-aujourd-hui-la-laicite-Malheureusement_a194130.html)